

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braia de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.- ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

me vengan con demandas de ninguna clase, porque no estoy dispuesto á atenderlas ni en parte ni en nada.

Dicen que en su casa (que no es suya, sino la mía) se carece de todo, y á mí qué? Si tan mal les va que cambien de oficio y de domicilio.

¿El invierno? ¿Días cortos y negros, noches largas y heladas? ¡Ja.. Ja!

M. R. Y C.

Concepción Baiza Sala Profesora en Partos

Comadrona que fue de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para las hermanas de matronas.— Hospital para emparezadas.

Carrereta de San Vicente núm. 33 piso primero.

Que se rectifique

Anoche en la sesión del Ayuntamiento se dió lectura y se aprobó una instancia en la que se solicita la inaplicación del artículo 40 del Reglamento de higiene y salubridad de la ciudad de Alicante para casos excepcionales.

Para darle más valor á dicho documento quizás, hubo de tomarse el nombre del Centro de Sociedades obreras. Pero este valor lo debe perder desde el momento en que se firmó, puesto que ninguna sociedad dió oficialmente su conformidad, incluso la de obreros panaderos «La luz del Día», que es la que suscribe y la que pide al Consejo de delegados que se rectifique dicha firma pues su criterio es contrario á lo que en dicha instancia se pide.

Alicante 15 Enero 1916.— El Secretario, Celestino Sirvent.

Amnistía

La Sociedad de obreros de fábricas y almacenes «La Defensa», pone en conocimiento de todos que tiene Amnistía hasta último del mes actual, para todo aquél que desee ingresar á cuota corriente, exceptuando aquellos que adeude á ésta más de veinticinco cuotas dentro del año de 1915.

Se cotiza ó ingresa en el domicilio de esta Sociedad, Casa del Pueblo, los días jueves y sábados, desde las seis hasta las ocho de la noche, y los domingos, desde las ocho hasta las doce de la mañana.— La Directiva,

La Biblioteca

Canalejas

En 89 grandes paquetes llegaron los volúmenes de la biblioteca que perteneció á Canalejas, donados á nuestra población por la duquesa viuda del protector de Alicante.

El alcalde señor Pobell tiene el propósito de imprimir gran actividad á los trabajos de la comisión que entiende en la expresada biblioteca á fin de que pueda quedar instalada cuanto antes.

Además se propone aumentar el número de libros haciendo petición de ellos al Ministerio de Instrucción Pública y á entidades y personalidades.

Nos parecen excelentes esas iniciativas y sin reservas hemos de aplaudirlas como provechosas para Alicante y reveladoras del buen gusto, la cultura y el amor á la tierra que con ellas da á entender nuestro corregidor.

AVISO

Advierto á los suscriptores de mi novela «El calvario de una obrera ó los mártires del amor», que un individuo llamado Miguel Albero Mogica, intenta usurpar el título de mi obra y mi seudónimo para engañar á los suscriptores, que no deben aceptar ni un solo cuaderno que no lleve en la cubierta la firma autógrafa del editor don Juan Sanzano, que vive en la calle de Bazzán, núm. 31. Desde el cuaderno 41 exija el suscriptor este requisito y 20 páginas en cada cuaderno impreso en la misma forma que se ha venido haciendo hasta aquí. Consérvese los cupones para el regalo y no se preste nadie á timos como los que daremos á conocer realizados por varios repartidores de entregas. No tomad cuadernos que no lleven el nombre de Sanzano en la cubierta, pues no os aprovecharán. Esto sin perjuicio de que procedamos judicialmente contra los detractores de la ley.

LEON MONTENEGRO

Sucesos

Riña

Esta mañana han resultado Rafael Barceló y José Bañó García, habiendo resultado éste herido en el borde interno del antebrazo izquierdo, siendo curado en la Casa de Socorro.

Escándalo

Por promover un fuerte escándalo

en casa del tío Vicente el de las rejas, ha sido detenido el que dijo llamarse Salvador Fila Crispín.

Conferencia

Con el tema «Los partidos políticos», se celebrará el miércoles dia 19 á las siete de la noche, la quinta conferencia de la serie que están á cargo del sabio catedrático de nuestro Instituto don José Verdes Monteregro, en el domicilio social de la Agrupación Socialista, Casa del Pueblo, Navas, núm. 97.

Invitamos á todos los amantes de la cultura á escuchar las sabias enseñanzas que de estos actos pueden aprenderse.

Los reclutas

Los reclutas de esta zona á quienes por sorteo les ha tocado servir en las guarniciones de África saldrán:

El dia 19, á las seis y treinta los destinados á Melilla pues irán á Cartagena para embarcar allí con rumbo á su destino.

El mismo dia los que van á Ceuta tomarán en la estación de M. Z. A. el correo andaluz de las dos y media de la tarde y el dia 23, á las dos y media y en el correo andaluz marcharán los de Larache.

Los expedicionarios han de presentarse en el Cuartel de San Francisco el dia de la salida, dos horas antes de la marcha de los trenes.

NOTICIAS

El tradicional perrate de San Antón se vió ayer tarde sumamente concurrido.

Las funciones que se vienen celebrando en el Cine Sport, están viéndose muy concorridas.

La compañía ha sido reforzada con valiosos elementos, y las obras que ponen en escena son interpretadas con gran cuidado.

En el Teatro Nuevo está exhibiéndose con gran aceptación del público la emocionante película «La llave maestra»

La compañía ecuestre que actúa en el Teatro Principal, dará algunas funciones en la Plaza de Toros, ejecutando nuevos trabajos que en el escenario del Principal no pueden efectuar.

Anteayer á las siete de la mañana y en la Colegiata de San Nicolás, tuvo lugar el enlace matrimonial de nuestro amigo don Antoni Poveda Aznar con la bellísima señorita Rosalia Gomis Bernabéu. Fueron apadrinados por don Rafael Gomis en representación de don Vicente García y doña Antonia Sánchez ambos hermano y hermana política de los novios.

Después de la ceremonia, fueron obsequiados todos los invitados á ese acto en la morada de la novia, cen un succulento chocolate, dulces, licores y tabacos.

Les deseamos una feliz luna de miel.

Se ha publicado una R. O. dispo-

niendo que los alumnos que á la publicación del R. D. de 30 de Agosto de 1914 tuvieren aprobadas asignaturas de las que constituan el segundo curso del grado elemental de los carteros de maestra ó maestro, puedan completar por enseñanza libre las que les falten.

Ha cesado el maestro interino de Alcoy don Ramón Rodríguez Pérez, por haber tenido que acudir á prestar servicio activo en el Ejército, según comunica el alcalde de dicha ciudad.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? El en cambio os compendrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

Le ha sido admitida la renuncia del cargo de maestra interina de Murcia fundada en enfermedad á doña María de los Angeles García Cabanillas.

Según el consignatario del vapor «Matías F. Bayo» don José Pérez Asencio, dicho buque no se ha ido á pique sino que por el contrario se halla fondeado en Vigo.

El Ayuntamiento de Jijona publica un edicto citando a los mozos José Candela Linares, Manuel Ramos Sivent, Sebastián Planells, Pascual Mañá Gomis, Miguel Galiard y Sebastián Pico Coloma, cuyo paradero se ignora.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Se asegura que dentro de breve plazo visitará nuestra población un alto personaje político.

Si recomendables son todos los programas anunciados en el Salón Moderno, el de esta noche no deben dejar sin ver los aficionados á la cinematografía: la película «Un drama en la India».

José Sanjuán Juan

Tras breve pero traidora enfermedad ha fallecido en Alicante el que fue diligente reportero y conocido periodista José Sanjuán Juan.

Colaboró en casi todos los periódicos de la localidad y se distinguió por sus campañas anticlericales, lo que le valió en más de una ocasión persecuciones y privaciones.

Dedicó parte de su vida á la enseñanza laica, y en la actualidad pertenece á la redacción de «El Día».

La muerte de Sanjuán la hemos sentido todos por igual y por eso todos los colegas han dedicado sentidas frases á la memoria del malogrado camarada.

Reciba la familia nuestro más sentido pésame que hacemos extensivo á la redacción de «El Día».

Noticias generales

Lo de Barcelona

Madrid.—El subsecretario de Gobernación ha facilitado un telegrama de Barcelona, que dicen:

Los obreros textiles de Mataró han acordado no admitir el real de aumento ofrecido por los patronos y seguir sus gestiones sin ir á la huelga.

Los ferroviarios del Norte piden un aumento de un 30 por 100 de los sueldos hasta 3.000 pesetas.

Los pintores acordaron no ir á la huelga, pero mantener sus peticiones.

Los carpinteros de ribera también insisten en su deseo de que se les aumente los jornales en un 50 por 100.

Los constructores mecánicos siguen la huelga, dispuestos á trabajar en donde se acepten las bases.

Por parte de los electricistas se ha tomado la decisión de volver al trabajo.

Epidemia tífica

Castellón.—En Fraguera se ha declarado una epidemia de gripe tífica. Se han registrado 200 casos, ninguno de ellos grave.

El inspector de Sanidad ha estado en dicho pueblo, adoptando las medidas necesarias para atajar la enfermedad.

Muerto de frío

Badajoz.—Al llegar á la estación el tren especial de mercancías se notó que no bajaba el guardafreno Leonardo Camacho, de veintiséis años, hallándole en un desmayo.

El desventurado falleció una hora después. Se supone que fué víctima del intenso frío de la pasada noche.

Un niño abrasado

En la Puebla de Híjar ha ocurrido un hecho tristísimo.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura atípico el autor de *La señora Fenz*.—Preferencia 35 céntimos.—General 15.

SALÓN MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Boceto continúa desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5.

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

GRAN CINE VICTORIA

Gran surtido en sombreros y gorsas para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (entre Paseo)

Una mujer, llamada Dolores Fernández, dejó, mientras iba á trabajar, á dos niños en casa; uno de ellos dormía en un banco próximo al fogón.

Sin duda la criaturita se cayó al fuego, pues la madre lo encontró carbonizado.

Fuego á bordo

Vigo.—A bordo del vapor belga «Ville d' Anvers», que está á 195 millas, se declaró un incendio. Pudo ser dominado.

Para la Beneficencia

La Casa de comercio agraciada con el segundo premio de Navidad repartirá entre los Asilos de beneficencia 40.000 duros.

Moros agitados

Tanger.—El agitador Abd-el Molek Mahiedin, que viene realizando una activa propaganda para atraerse los núcleos rebeldes, ha franqueado, al frente de una jarka de 500 hombres el río Guigu, en cuyo punto tuvo un encuentro con las tropas del coronel Simón, encargadas de perseguir á los zalteadores montañeses.

Los rebeldes tuvieron numerosas bajas,

En defensa de su herma

Las Palmas.—En San Mateo, Encarnación Rodríguez, casada, mató de tres puñaladas a su primo Antonio Manero, que quiso abusar de ella.

Una huelga

Ferrol.—Sigue sin resolver la huelga de gabarreros, cargadores y descargadores de los muelles, planteada hace cuatro meses.

Fracasaron todas las gestiones realizadas para solucionarla.

Los patronos se avienen á admitir á los huelguistas en las mismas condicio-

nes que tienen á los demás trabajadores; á lo cual se negaron los obreros parados exigiendo que sean despedidos los esquiroles.

Las subsistencias

Barcelona.—La Asociación de almacenistas de arroz garbanzos y alubias ha dirigido á la Junta de Subsistencias una carta ofreciendo los siguientes suministros á las entidades que la designen:

Diez mil sacos, iguales á mil toneladas, de garbanzos de Andalucía y Extremadura, á los precios entre 40 y 45 pesetas los 100 kilogramos, según tamaño puesto en el muelle de ésta.

Hace notar la Asociación que dichos precios son más bajos que los que regían antes de la guerra, y añade que si la Junta quiere mayor cantidad de dicho artículo podrá suministrarla de 15 á 20.000 sacos más.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belén, 13.

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

Salón Popular

GRAN FUNCIÓN PARA HO

1.º La película de gran sensación denominada:

Las ordenes de un gobernador ónadie le hace caso

2.º Entrada en la pista por el tonto ensardinado

Mr. Romeuri

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

El kaiser lo abarca todo

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolillo.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Choque de dos expresos

Medina.—A las dos y veinte de la madrugada, en la estación de Gómez Narro, chocaron los trenes expresos 1 y 2, procedentes de Madrid e Irún, respectivamente.

Han resultado muerto el conductor del tren número 1, Ramón Fernández, y muchos heridos, entre viajeros y empleados de ambos trenes.

Inmediatamente de ocurrir el siniestro dióse aviso á esta estación, de don-

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 257

encuentro aquí para deciros y repetiros lo que ya sabéis.

Sonó la campanilla de nuevo, y los personajes fueron otros á los que se encontraban en escena.

Hablaban de las infidelidades de las madres que abandonan á sus hijos.

De pronto Clemente volvió la cabeza con tristeza.

—Pero usted sigue siempre mal prevenida contra aquella desventurada madre,—balbuceó.

Raimunda se inmutó.

—¡Ah! ¿Cree usted que es solamente preventión?—exclamó resueltamente.—Vamos, miradme bien. ¿Es que usted no conoce á esas dos mujeres lo mismo que yo, aunque es habéis casado con una de ellas?

Mirad caballero, aunque por algunas cartas y documentos, encontrados entre los papeles de mi marido, que no os son en nada favorables...

A pesar de su audacia, el barón palideció y en sus ojos apareció el terror.

—¿Usted tiene cartas que hablan de mí? —balbuceó.

de sin pérdida de momento salieron dos trenes de socorro con personal facultativo.

En uno de estos trenes se trajeron los heridos más graves, siendo acordonados debidamente en esta población.

Los menos graves fueron llevados á Valladolid, y algunos quedaron en Gómez Narro debidamente asistidos:

El material ferroviario ha sufrido grandes desperfectos y la vía ha quedado interceptada.

Una brigada obrera de la Compañía trabaja sin descanso para dejarla expedita cuanto antes.

Circulan varias versiones acerca de las causas que han motivado el siniestro; sin embargo, creése que el accidente obedeció á una equivocación en el cambio de agujas.

Las noticias que se reciben del lugar del suceso son muy confusas; por ello no comunicamos más detalles.

No obstante, de cuanto nuevo éste tiene ante tener noticia os escribiré.

Más detalles

Amplio detalle del choque de trenes ocurrido en la estación de Gómez Narro, que por verdadero milagro no ha constituido una espantosa catástrofe.

Ambos trenes llevaban un total de 200 viajeros, de ellos 22 extranjeros.

El número de desgracias es un muerto y once heridos.

Los cinco más graves han sido trasladadas al hospital de esta población. También han sido transportados á Medina el interventor de ruta Sr. Cerezo, que sufre conmoción medular de pronóstico reservado; el maquinista Baldomero Rodríguez, que tiene fracturadas las piernas. A última hora se le ha tenido que amputar el brazo derecho al mozo Rogelio Vega,

Las dos máquinas de los trenes que chocaron han quedado completamente empotradas.

Dos furgones y cuatro vagones han sufrido tremendas averías.

La mayoría de los viajeros han resultado ilesos.

La noche era muy fría y reinaba una densa niebla, la cual dificultó los trabajos de socorro.

Las pérdidas materiales son de muchísima consideración.

Se trabaja con grande actividad para que la vía quede completamente libre.

Desde Ávila se mandaron socorros tan pronto como se tuvo conocimiento del hecho.

Por la extremada gravedad, ha sido imposible interrogar al maquinista del tren descendente.

Tanto los maquinistas como los fonedores de los dos expresos residen en Valladolid.

Los conductores y los mozos de tren están avecindados en Madrid; dos de ellos han marchado á su domicilio.

Han resultado ilesos los ambulantes de los coches correos.

Los últimos vagones de ambos trenes sufrieron pocas averías.

De la guerra europea

No era nada

Paris. En Ginebra se ha recibido un telegrama de Berlín que, de confirmarse, vendría á echar por tierra todo lo que se ha escrito acerca de la salud del káiser.

El telegrama dice que el emperador completamente restablecido de su indisposi-

ción ha almorcado en casa del canciller, con el que ha celebrado una larga entrevista.

La «Gaceta de Fráncfort» dice que la sesión que la Cámara prusiana ha de celebrar mañana será movida, porque se discutirá la política extranjera y la situación financiera.

Seis diputados del partido radical hablarán de las condiciones de la paz.

Fracasados

Londres. Telegrafían de Copenhague que el americano Ford y los partidarios de la paz han salido de Rotterdam, de vuelta para su país.

Se dice que el rápido regreso del rey Víctor Manuel a Roma ha reconocido por causa el deseo de tomar las medidas para ir en auxilio de Montenegro y de Serbia.

La mayor dificultad estriba en convencer á los que abogan por el mantenimiento de un solo frente, del Stellver, á Monfalcone, de que es necesario para Italia cooperar con los aliados en las operaciones de todos los

aliados en las operaciones de todos los frentes.

La intervención de Italia podría dar resultados rápidos y sería la política más conveniente para sus intereses.

Dice «Il Secolo», de Milán que el Gobierno alemán piensa enviar al duque de Mecklenburgo con una misión especial que concierne á la dirección de todas las Legaciones de los Balkanes.

La guerra en el aire

Ginebra. Una escuadrilla de aeroplanos alemanes, procedentes de Uskub, ha volado sobre Salónica, arrojando bombas sobre las posiciones francesas, sin causar daño alguno.

Los aviadores franceses se remontaron e hicieron huir á los alemanes.

Estas visitas son tan frecuentes que ya no producen ningún efecto.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico, Sagasta, 22.

Tiendecilla Obrera
Calle de San Ildefonso, número 8
Alicante

Después, posándose la mano per los ojos dijo:

—No, tantas infamias no son posibles. Daria y Antonia han sido calumniadas, y continúan siéndole.

—A usted le conviene creerlo así, á mí no; y si aún no he revelado á mi hijo toda la verdad no es por consideración á ella, os lo ase guro. Por lo demás no creo tener que dar cuenta á nadie de mis pensamientos. Y decidme ahora: ¿qué pretendíais viende aquí?

Clemente, palidísimo, devoraba con los ojos á Raimunda.

Esperaba conmoverse, y que usted, tan religiosa, sabría perdonar como Dios perdonó á la Magdalena.

—Arrepentida,—interrumpió la señora Trevi, pero ni Daria ni su hija son mujeres de arrepentirse, y yo compadezco á los que se dejan dominar por ellas, y perdonaría á esos desgraciados si un dia abrieran los ojos e hicieran justicia...

—Usted es propiamente implacable y cruel, señora, y nuestro hijo tenía razón al impedirme que viniéra á veron. Yo creo que estáis en un error juzgado tan severamente á mi mujer

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un local dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: medida dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XII en, Ape.

Podrá dirigirse á su dueño en Ape, Francisco Navarro.

Fotonarios Se hacen en este imprenta á precios modicos.

Si, señor,—repitió friamente Raimunda;— y os lo repito, cartas que no os hacen honor, y que si se depositasen en manos de alguien podrían darse un qué sentir; sin embargo, mi honor no es con usted, pues á mí no me habéis hecho ningún daño y creo que quizás en el fondo no sois tan malvado como vuestra compañera y su hija.

Pero á ellas no, nunca las podré perdonar, aunque estuvieran en peligro de muerte. Daria me hirió como esposa. Ella fué la amante de mi marido, y usted no le ignora; tengo las pruebas. Por usted dejó matarse el suyo, deshonrando su nombre. Su hija me ha herido como madre y será la vergüenza de mi casa, de mi hijo. Antonia se ha casado con él, después de haber sido amante del conde Flóriano, y hoy mismo, mientras su marido se desespera por la pérdida de su niña y pasa los días trabajando, ella imita á su madre, buscan de galantes aventuras. De esto pueda informar el conde Palmieri, quien cree conocer también á vuestra esposa.

El barón bajó la cabeza, mordiéndose los labios.